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POLÍTICA ELECTORAL 

   
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

   
  
-      NACIONALES 

  
  
EXCELSIOR. 
“INSISTEN EN OBTENER REGISTRO COMO PARTIDOS; SATURAN EL TEPJF CON 
6,500 IMPUGNACIONES” 

Ante la negativa del Instituto Nacional Electoral (INE) de otorgarles el registro como 
nuevos partidos políticos, diversas asociaciones saturaron el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con impugnaciones para que la Sala Superior 
sea la que resuelva al respecto. 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/insisten-en-obtener-registro-como-
partidos-saturan-el-tepjf-con-6500-impugnaciones/1410718 

  
  
ENFOQUE. 
“INDÍGENAS BUSCA GARANTÍA DE SUS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES”: 
DEFENSORA DEL TEPJF 

Chilpancingo, 11 de octubre de 2020.- Las comunidades indígenas en Guerrero no 
sólo están optando por la elección de autoridades por la vía del sistema normativo, 
sino que también se están construyendo propuestas para buscar la garantía de sus 
derechos político-electorales”, así lo expresó la Defensora Pública del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Atzimba Xitlalic Alejos 
Arredondo. 
http://www.enfoqueinformativo.mx/indigenas-buscan-garantia-de-sus-
derechos-politico-electorales-defensora-del-tepjf/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“EL INE, UNA DE LAS INSTITUCIONES MÁS SÓLIDAS Y CONFIABLES”: CÓRDOVA 

Ciudad de México. En el marco del 30 aniversario de la fundación del entonces 
Instituto Federal Electoral (IFE) que se convirtió en el Instituto Nacional Electoral 
(INE), el consejero presidente del consejo general de este órgano, Lorenzo Córdova, 
afirmó que las transiciones electorales son muestra de que la población puede 
contar con este instituto para hacer valer su voto. 
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/10/11/el-ine-una-de-las-
instituciones-mas-solidas-y-confiables-cordova-9714.html 
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EL UNIVERSAL. 
“EN EL INE, LOS OBLIGAN A FIRMAR PARA DESLINDARSE POR SI ENFERMAN DE 
COVID” 

De cara al proceso electoral de 2021, el INE pidió el regreso total de su plantilla 
laboral, incluidos los empleados clasificados con alto riesgo ante el COVID-19 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/en-el-ine-los-obligan-firmar-para-
deslindarse-por-si-enferman-de-covid 

  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
AFN TIJUANA. 
“NO A LA CAMPAÑA DEL ‘PERRO APALEADO’” 

TIJUANA BC 11 DE OCTUBRE DE 2020 (AFN).- Citando a fundadores de su partido 
(como Carlos Castillo Peraza), la exdiputada federal panista María Eloísa Talavera 
Hernández conminó a sus correligionarios a no hacer una campaña del “perro 
apaleado” en este 2021. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/111167_no_a_la_campana_
del_perro_apaleado 

  
   
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INSINÚA BONILLA RETIRO AL TÉRMINO DE SU GESTIÓN” 

El gobernador Jaime Bonilla Valdez insinuó durante su mensaje ante vecinos de la colonia 
Bellavista, que se retirará una vez concluido su encargo, a finales del próximo año, a pesar 
que es senador por Baja California con licencia, además, dedicó gran parte de su discurso a 
arremeter contra su antecesor panista. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/insinua-bonilla-retiro-al-termino-de-su-
gestion-5875845.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“GOBERNADOR PODRÍA SEGUIR CON INFORMES” 

El gobernador del estado, Jaime Bonilla Valdez, puede seguir dando de forma mensual sus 
informes de gobierno, pero solo en caso de que el Congreso Estatal se lo solicite. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobernador-podria-seguir-con-informes-
5876670.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“DECLARÓ ‘KIKO VEGA’ HASTA EL 3ER CITATORIO, ASEGURA GOBERNADOR” 

“Kiko Vega declaró lo que le convenía, y eso era decir que él es inocente, ante las cuentas 
que tiene que aclarar con Baja California”. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Acudio-Kiko-Vega-hasta-tercer-
citatorio-20201012-0002.html 

  
  
LA JORNADA BC. 
“EX FUNCIONARIOS RESPONSABILIZAN A ‘KIKO’ VEGA DE DESFALCO AL ERARIO”: BONILLA 
VALDEZ 

Mexicali, 11 de octubre.- El ex gobernador Francisco Vega de Lamadrid acudió a comparecer 
después de haber sido citado en tres ocasiones por lo que en caso de no hacerlo se hubieran 
utilizado medidas de apremio, afirmó el gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez. 

https://jornadabc.mx/tijuana/11-10-2020/ex-funcionarios-responsabilizan-kiko-
vega-de-desfalco-al-erario-bonilla-valdez 

  
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INICIAN EL REGISTRO DE AUTOS ‘CHOCOLATE’; NO ES PERMISO PARA CIRCULAR” 

En la Jornada por la Paz realizada en Mexicali, se instaló un pequeño y discreto módulo para 
dar de alta a los vehículos cuya estancia en la entidad sea ilegal. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inician-el-registro-de-autos-chocolate-
no-es-permiso-para-circular-5876388.html 

  
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA JORNADA BC. 
“TERMINAN LOS TRABAJOS DE DESAZOLVE DEL RÍO NUEVO EN MEXICALI” 

Mexicali, 11 de octubre.- Los trabajos de desazolve del Río Nuevo, ubicados 
por debajo de la calzada de Los Presidentes en Mexicali, fueron culminados, informó 
este domingo el secretario para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua 
(Seproa), Salomón Faz Apodaca.   
https://jornadabc.mx/tijuana/11-10-2020/terminan-los-trabajos-de-
desazolve-del-rio-nuevo-en-mexicali 
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AYUNTAMIENTOS 

   
-      TIJUANA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“COMPARECERÁN ANTE SINDICATURA 33 E X FUNCIONARIOS DEL ANTERIOR 
AYUNTAMIENTO” 

Tijuana, 11 de octubre.- El alcalde suplente del XXII ayuntamiento de Tijuana, 
Eduardo Alejandro Terreros se presentó a comparecer el pasado viernes 9 de 
octubre, luego de que fue citado por la expedición de permisos al transporte público, 
sin haberse apegado a las normas ni procesos vigentes al momento de realizarlos. 
https://jornadabc.mx/tijuana/11-10-2020/compareceran-ante-sindicatura-33-
ex-funcionarios-del-anterior-ayuntamiento 

  
  
-      ENSENADA 

  
  
FRONTERA. 
“LLEGARÁ INVERSIÓN DE EMPRESA CHINA A ENSENADA”: AYALA 

ENSENADA, B.C.-Durante su participación en la video transmisión en vivo del 
gobernador Jaime Bonilla Valdez, el presidente municipal Armando Ayala Robles, 
informó que al municipio de Ensenada llegará una inversión de alrededor de 200 
millones de pesos de una empresa China. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Llegara-inversion-de-200-
mdp-de-empresa-China-a-Ensenada-Ayala-Robles-20201010-0018.html 

  
  
LA VOZ DE LA FROTNERA. 
“PROMOVERÁN A ENSENADA EN CONSULADOS DE MÉXICO EN EL MUNDO” 

Para impulsar la reactivación económica de Ensenada, el alcalde Armando Ayala 
Robles logró que en los consulados mexicanos ubicados en Estados Unidos y otros 
países, se brinde información sobre el municipio de Ensenada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/promoveran-a-ensenada-en-
consulados-de-mexico-en-el-mundo-5874832.html 

  
  

  
SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REALIZA DELEGADO RUIZ URIBE QUINTA JORNADA DE ‘DOMINGOS DE COLADO’” 

Miembros de la comunidad de la colonia Lázaro Cárdenas en Ensenada fueron partícipes 
de la quinta jornada de "Domingos de colado", encabezada y gestionada por el Delegado 

Federal Único de Baja California, Alejandro Ruiz Uribe. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realiza-delegado-ruiz-uribe-quinta-
jornada-de-domingos-de-colado-5875567.html 

  
  
  

  

JUSTICIA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ENTREGA EL PJE INFORME ANUAL AL CONGRESO LOCAL” 

El presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE) envió al Congreso del Estado 
el informe de actividades del Poder Judicial del Estado en el último año. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Entrega-el-PJE-informe-anual-al-
Congreso-local-20201011-0002.html 

  
  
LA JORNADA BC. 
“RECHAZA COLEGIO DE ABOGADOS NOMBRAMIENTO DE MAGISTRADA EN CONGRESO DE 
BC” 

Mexicali, 11 de octubre.- La designación de Cinthya Monique Estrada Burciaga como 
magistrada del Poder Judicial de Baja California dejó en claro los altos niveles de corrupción 
y manipulación del sistema político bajacaliforniano, en particular del Congreso local, 
advirtió el colegio de abogados de la entidad y del país. 
 
 

https://jornadabc.mx/tijuana/11-10-2020/rechaza-colegio-de-abogados-
nombramiento-de-magistrada-en-congreso-de-bc 

  
  

  
ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

   
  
-      TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
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“SOLICITA DESAYUNADOR PADRE CHAVA AYUDA PARA ATENDER A PERSONAS 
VULNERADAS” 

TIJUANA, B.C.- Las autoridades del Desayunador Salesiano Padre Chava solicitan el 
apoyo de la comunidad para seguir atendiendo a las personas en situación de calle 
y pobreza. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Solicita-Desayunador-Padre-
Chava-ayuda-para-atender-a-personas-vulneradas-20201011-0033.html 

  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
RADAR BC. 
“MÁS DE 130 MILLONES DEJARÍAN DE RECIBIR CICESE Y COLEF TRAS ELMINACIÓN DE 
FONDOS” 

MEXICALI.- La eliminación de fondos y fideicomisos que aprobaron los diputados federales 
en la Cámara de Diputados representará un impacto negativo al área de la ciencia y 
tecnología en Baja California, pues entre el Colegio de la Frontera Norte (COLEF) y el Centro 
de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE) dejarán de recibir 
al menos 133.9 millones de pesos. 
http://radarbc.com/noticias/Nota/15365/mas-de-130-millones-dejarian-de-recibir-
cicese-y-colef-tras-eliminacion-de-fondos 

  
  

  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BAJA CALIFORNIA CONTINUARÁ EN SEMÁFORO NARANJA”: PÉREZ RICO 

El secretario de Salud, Alonso Pérez Rico, manifestó que a pesar de que la Federación 
considera a Baja California en amarillo en su semáforo epidemiológico, el estado continuará 
en naranja debido a los contagios de Covid-19 que han repuntado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/baja-california-continuara-en-
semaforo-naranja-perez-rico-5876506.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“AUMENTAN LOS REBROTES POR COVID-19 EN BC; SE SEGUIRÁ EN SEMÁFORO NARANJA” 

MEXICALI, B.C.- 20 mil 349 casos positivos de Covid-19, son los casos que han sido 
confirmados en el estado, según informes del Secretario de Salud de Baja California. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aumentan-los-rebrotes-por-Covid-
19-en-BC-se-seguira-en-semaforo-naranja-20201011-0011.html 
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MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MÁXIMAS LLEGARÁN A 39 GRADOS CENTÍGRADOS” 

Esta semana prevalecerán temperaturas máximas que topen en los 39 grados 
centígrados en Mexicali, según el pronóstico del Sistema Meteorológico Nacional 
(SMN). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/maximas-llegaran-a-39-grados-
centigrados-5875477.html 

  
 

  
  

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ROBAN MEDICAMENTOS RECIÉN COMPRADO PARA NIÑOS CON CÁNCER, CONFIRMAN” 

TIJUANA.- El desabasto de medicamento oncológico continuará luego del robo masivo a las 
bodegas de la empresa Novag Kemmex, de donde fue hurtado el 90% de ellos, es decir, 
unas 400 mil piezas. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/614437/roban-
medicamento-recien-comprado-para-ninos-con-cancer-confirman.html 

  
   

GENERALES 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“PIERDEN LOS VALENCIA ALONSO LA PROPIEDAD DEL PERIÓDICO EL MEXICANO” 

TIJUANA.- El Juzgado Décimoprimero de Primera Instancia Civil Especializado en Materia 
Mercantil, con sede en Tijuana, emitió una sentencia mediante el cual se resolvió que la 
empresa “Editorial Kino y Eligio Valencia Roque”, han acreditado diversas acciones de 
nulidad demandadas en contra de Eligio, Corina y Lilian Valencia Alonso, y con ello se 
instruye a que todas las propiedades del Periódico “El Mexicano” sean devueltas a Editorial 
Kino y Valencia Roque. 
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https://www.periodismonegro.mx/2020/10/11/pierden-los-valencia-alonso-la-
propiedad-del-periodico-el-mexicano/ 

  
  
  

COLUMNAS 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA 

OBSESIÓN KIKISTA… MARINA A LA EXPECTATIVA… 

  
Ayer se reanudaron las Jornadas por la Paz en Mexicali, que lo que menos tienen es paz, ya 
que los tambores de guerra suenan a todo lo que da. Y bueno, un tache para los 
organizadores, ya que acudió relativamente poca gente a pesar que estuvo presente gran 
parte del gabinete estatal, así como la alcaldesa MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, además 
de dependencias estatales como DIF, Economía, Hacienda, el Instituto de Identidad 
Vehicular, la Secretaría de Salud con su vacuna contra la influenza, la Fiscalía General del 
Estado, hasta la Guardia Nacional que estaba en busca de reclutas. Así que en un acto de 
precaución y a pesar que estaban separadas para guardar la sana distancia, hubo un 
momento en el que los organizadores tuvieron que retirar sillas de la carpa donde se darían 
los discursos para que aquello no se viera tan desolado, aunque algunos reporteros le 
hicieron el favor al estado de llenar algunos asientos vacíos, luego que vieron que en el 
corral (sí, corral) destinado para la prensa, no había ninguna silla. Así que una gran parte de 
los 24 minutos de su mensaje, el gobernador JAIME BONILLA VALDEZ se encargó de hablar 
mal de su antecesor FRANCISCO VEGA DE LAMADRID, en lo que ya se pudiera interpretar 
como una obsesión, que domina su discurso y utiliza para contrastar su gobierno con los 
anteriores a los cuales acusa de no hacer nada. Y es que BONILLA nos recuerda al ex 
presidente FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, que solo hablaba de la inseguridad y los capos de 
la droga, mientras el mandatario estatal sueña con meter a la cárcel a KIKO VEGA. Lo peor 
es que al panista y a su esposa BRENDA RUACHO DE VEGA se les ve muy tranquilos subiendo 
fotos de celebraciones, al parecer en San Diego, California, donde en un descuido hasta es 
vecino de BONILLA VALDEZ. Y por cierto, el actual gobernador siguió quejándose de la 
prensa, la cual no le dio suficiente cobertura a la comparecencia de KIKO VEGA ante la FGE. 
Quién sabe por quién lo dirá. Aunque reconoce que la prensa es necesaria para que se dé a 
conocer las obras de gobierno, aunque la cobertura no es suficiente, por ello acude a las 
comunidades para dar el mensaje personalmente, pues los medios de comunicación no lo 
dan completo, según el mandatario claro. Y aunque reconoce que sí se le da cobertura, no 
es como él quisiera. ¿Qué no tiene 2 millones de seguidores en sus redes sociales? ¿Qué no 
invitó a la gente a no comprar periódicos y no ver noticieros y que solo lo vieran a él y a su 
medio? Es pregunta. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5876599.html 

  
  
AFN POLÍTICO. 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 
[LUNES, 12 DE OCTUBRE DE 2020] 

“LOS NO TAN ‘DESTAPADOS’ PARA LA GUBERNATURA 

  
-      EL ‘PLEITO’ CON EL EJÉRCITO Y RECLAMOS A BONILLA ¿BUSCA LA ALCALDÍA? 

-      BRENDA TAMBIÉN SE ‘RESERVA’; VAN TRAS VALLADOLID Y BLADIMIRO 

  
TIJUANA BC 11 DE OCTUBRE DE 2020 (AFN). – El escenario que hace ya varios meses se 
delineó, con aquellos que parecían ser los “naturales” para disputar la candidatura de 
Morena para la gubernatura de Baja California, de la "noche a la mañana" quedó 
desdibujado, porque la situación cambió diametralmente y, ahora, todo parece ser un 
verdadero caos, o una estrategia muy bien definida. 
Recapitulemos: cuando estaba todavía la pregunta “en el aire” sobre si la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación permitiría a Bonilla Valdez gobernar cinco años -y no los dos que el 
Congreso Estatal anterior definió para la elección 2021- ya estaban dispuestos -“en sus 
marcas”- varios de los que ahora hemos comentado, y aunque siguen, la situación es 
diferente. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/111168_afn_politico_los_no_tan_destapado
s_para_la_gubernatura 
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